### 2

# Los seis parques eólicos autorizados, en riesgo de no ejecutarse por la ecotasa

Los productores de energías renovables aseguran que el impuesto «ahuyenta al inversor y deja en el aire 1.800 millones en la comunidad»

#### Diego G. Tabaco

La Asociación de Promotores de Energía Eólica de Castilla y León (Apecyl) denuncia que la «ecotasa», impuesto regional que desde 2012 grava la generación de energía renovable en Castilla y León, «está ahuyentando a los inversores de energía eólica y podría provocar que se dejen de invertir 1.800 millones de euros hasta 2020» en la región. La situación tiene su reflejo en la provincia de Zamora ya que, según los datos de la propia agrupación, buena parte de los 108 molinos de viento autorizados por la administración podrían no llegar a levantarse precisamente por esta cuestión. De hecho, las autorizaciones existen pero de momento no se ha comenzado la construcción de ningún parque eólico. Las autorizaciones afectan a los municipios de Espadañedo y Muelas de los Caballeros, Rosinos de la Requejada, Vega del Castillo y Espadañedo, Requejo, Pías y Hermisende. En tres casos son nuevos parques eólicos y en otros tantos, ampliaciones de algunos ya existentes.

El secretario general de Apecyl, Eugenio García Tejerina explicaba a la agencia Ical que España, para cumplir con sus compromisos en el seno de la Unión Europea y alcanzar en 2020 que el 20% del consumo energético provenga de energías renovables, necesita incrementar



Un grupo de ciclistas pasa cerca de un parque eólico. | Foto L. O. Z.

La mayoría de la potencia de la pasada subasta se quedó en tierras aragonesas

su producción de electricidad a través de generación eólica en 6.500 megavatios, de los que el 25%, unos 1.565, corresponderían a Castilla y León.

«Las alertas en el sector eólico regional se han encendido tras el cambio de modelo que deja atrás las primas a la producción y que, al amparo del Real Decreto 947/2015, establece subastas para adjudicar potencia en las que prima la puja a la baja de los incentivos establecidos», dicen los productores

Así, tras la celebración de la primera subasta, de los 500 megavatios adjudicados, 402 fueron para dos empresas aragonesas

controladas por dos hermanos, Consorcio Aragonés de Recursos Eólicos, que se hizo con 300 megavatios, y Jorge Energy, que logró 102, mientras que EDP Renovables se quedó con 93. En este sentido, García apunta que «los promotores aragoneses tienen un 4% más de ventajas» sobre los castellanoleoneses». La ecotasa «se va a notar más en el futuro que nunca y ahora sí es imprescindible retirarla para colocar un aerogenerador en Castilla y León».

## Las empresas de la región «no compiten en igualdad de condiciones»

«Si Castilla y León quiere mantener su liderazgo en energía eólica y conservar un sector industrial muy potente, es necesario que la Junta elimine la ecotasa, que supone entre el 3,5 y el 4% de los ingresos del sector, para que las empresas que ya están instaladas en la región puedan competir en igualdad de condiciones. Es un disparate que en comunidades como Castilla y León o Galicia exista este tipo de impuesto y que no se aplique en otras regiones como Aragón», sentencia García Tejerina.

Además, insistió que la «ecotasa» supone que «en Castilla y León vamos a salir dos pasos por detrás en cualquier subasta de energía», y pidió a la Junta que sea consciente de que este impuesto, con la entrada en vigor del cambio del modelo energético, es «un lastre» para los intereses industriales de la comunidad.

Al mismo tiempo, García Tejerina anunció que confía en que este primer trimestre de 2016 puedan conocerse las primeras resoluciones judiciales a los recursos presentados por Apecyl, que en su día consideró que se trataba de un impuesto inconstitucional, según informa Ical. Por último, también indicó que espera el próximo Gobierno no demore la convocatoria de nuevas subastas y que establezca un calendario para alcanzar los objetivos de producción de 2020.

# Interior Legendario logra el completo en su primera sesión de promoción de la Reserva

Los 25 participantes descubren las aguas del Lago y visitan la sierra de la Culebra

La asociación de empresas de turismo Interior Legendario logra el completo en su primera jornada de promoción de la Reserva de la Biosfera. La iniciativa arrancó ayer en Sanabria, punto de partida del programa de experiencias y actividades que se extenderán todos los fines de semana comprendidos entre marzo y junio. Las actividades de este mes ya están copadas y dieron su pistoletazo de salida ayer con el buque hidrográfico por el Lago, una excursión de la que disfrutaron 25 participantes. Sanabria y la sierra de La Culebra son los dos sitios elegidos para arrancar la

campaña de promoción de la Reserva de la Biosfera, que para hoy prevé una actividad en un taller artesanal de cerámica en la sierra de la Culebra, en concreto, en Cabañas de Aliste.

#### Hasta junio

El siguiente fin de semana, correspondiente al 19 y 20 de marzo, está previsto un treking invernal en raquetas de nieve por los valles glaciares de Sanabria así como, de nuevo, el buque hidrográfico. Ya en abril habrá actividades programadas todos los fines de semana, desde el 2 de abril y hasta el 30 del mismo mes, lo mismo que ocurrirá du-

Participantes de las actividades realizan un treking por una Sanabria nevada. | Foto cedida por Interior Legendario

rante los dos meses restantes hasta completar junio.

El colectivo agrupa empresas de turismo, artesanía, hostelería y restauración con un programa estructurado cada fin de semana que incluye la observación de lobos en su entorno natural, visitas a yacimientos arqueológicos, recorridos con raquetas de nieve, salidas en el buque hidrográfico en el Lago de Sanabria, talleres de cerámica artesanal, rutas en kayak, treking o senderismo temático.